



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 06 de Junio de 2003

Cisma en Centroamérica: no hay acuerdo

### Guatemala, tropiezo para negociar el TLC

Centroamérica no lleva una propuesta unificada para negociar con los Estados Unidos. Guatemala mantiene una actitud divisionista. Nicaragua la abandona.



Guadalupe Trigueros  
El Diario de Hoy  
[negocios@elsalvador.com](mailto:negocios@elsalvador.com)

 COMPARTELO CON UN AMIGO/A 

Guatemala impidió que Centroamérica presente a los Estados Unidos una propuesta unificada para la desgravación arancelaria que se negociará a partir del 16, en el Tratado de Libre Comercio (TLC).

Hoy vence el plazo para enviar a la contraparte el listado de productos involucrados en el programa de desgravación arancelaria, el cual debía ser armonizado entre los cinco países. El documento se enviará, pero sin la posición de Guatemala.

Salomón Cohen, negociador oficial de Guatemala, marcó la disidencia contra el resto de sus colegas, al insistir en presentar a Estados Unidos una oferta que libera más del 90% del mercado

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 2 -

guatemalteco, propuesta que expone al libre comercio a la mayor parte de productos sensibles de la región.

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Sabuesos tras "huacas".**

+Expertos estadounidenses ayudarán al gobierno de Nicaragua a recuperar lo robado desde los años 80.  
+Pretenden recuperar al menos 100 millones de dólares de lo que se perdió durante el gobierno de Alemán.

##### **+Alcaldes apáticos con el Gran Lago.**

+El director del Centro de Investigación de los Recursos Acuáticos (CIRA), Salvador Montenegro, se encontraba indignado ayer porque más de 30 alcaldes de la cuenca del Lago Cocibolca, que participaban en un foro sobre los problemas del lago, en Granada, abandonaron la reunión sin ninguna explicación.

##### **+Arrestan a tres comisionados.**

+Por falsificar documentos públicos y auténticos, ligados al asesinato de Francisco García Valle, en Bluefields.

#### El Nuevo Diario

##### **+Jurado bajo sospecha.**

+ Rara desinsaculación y rara integración para juzgar a Byron Jerez.  
+Procuradora no pudo recusar las ligas de los nombrados con el acusado.  
+ Un juez de San Rafael, lo que no es común, un militante y directivo del PLC y un trabajador de la DGI desde tiempos de Jerez, entre los cinco jurados.  
+Nada comenzó hasta que llegó el defensor con dos horas de atraso y luego el juez llamó a encerrona a Jerez con jurados.

##### **+¡Crueldad inaudita!**

+Jurado condena a torturadores de su propio hijo.  
+Lo dejaban encerrado y amarrado con alambre a una tabla sobre un hormiguero.  
+Vecinas caritativas entraron a soltarlo y dieron parte a las autoridades.  
+Lo sobre-explotaban en basurero municipal y hasta le quebraron una pierna.

##### **+Auto de prisión a tres oficiales.**

+ Otro escándalo de Policía en Bluefields.  
+ Por falsificación de documentos públicos, infidelidad en la custodia, usurpación de atribuciones, abusos de autoridad y falso testimonio.  
+Todo en contra de abogado que fue acusado de asesinar a ex-presidente de Cámara de Comercio de Bluefields.

##### **+ Fiallos presenta a "sabueso" gringo.**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 3 -

- + Asesor para "guacas".
- +Procurador dice que trabajo no costará a Nicaragua.
- +Pesquisas prioritarias en Estados Unidos y Panamá.
- + Investigación se extiende a los últimos 3 gobiernos.
- +Cordero confirma: bajas deshonrosas.**
- + Los cuatro suspendidos de la Costa Atlántica.
- +Esperarán para ejecutarlas las acciones penales de la Fiscalía.
- +Estudian medidas disciplinarias para los que "se hicieron de la vista gorda".
- +Taiwan confirma desvío en IDR.**
- + Embajador reclamó.
- +Narváez le dijo que ya "habían reembolsado".

### Hoy

#### **+Puesto médico reabrirá. (Pág. 2)**

+Autoridades inician pláticas para reabrir el Puesto Médico Oswaldo Manzanares, caso que salió a a luz pública en HOY.

#### **+Lluvian "aflojan" al San Cristóbal. (Pág. 3)**

+Las fuertes lluvias que azotan Chinandega revivieron viejos temores. La población y Defensa Civil están alerta.

#### **+Zapadores listos para viajar a Irak. (Pág. 3)**

+Los zapadores exigen aumentar monto del seguro de vida y del salario.

#### **+Con luz, pero sin luz. (Pág. 9)**

+El Presidente lo inauguró, pero aún no llega la luz.

+¡Engañados!, así es como dicen sentirse un grupo de habitantes de la comunidad de San Antonio de Sisle, en Jinotega, con el proyecto de electrificación.

#### **+Fuerza Naval en la RAAS carente de medios. (Pág. 11)**

+La carencia de medios y hombres para patrullar, resguardar la soberanía nacional y enfrentar al narcotráfico internacional en las aguas del caribe nicaragüenses, son las principales dificultades que afecta a la Fuerza Naval del Ejército nicaragüense en esta región, indicó el Capitán de Fragata Manuel Mora Jiménez, Jefe de la Fuerza Naval en el litoral del Atlántico.

### Editorial

#### La Prensa

##### **La agonía de Tiscapa.**

"A estas alturas, después de 22 inviernos en que los cauces han depositado sus inmundas corrientes en la fabulosa y bella laguna robada por amor a Cuscatlán, no está claro si todavía es posible sanarla y recuperarla como reservorio acuífero y como destino turístico. Ojalá que fuera posible, aunque seguramente habría que esperar que gobiernen otras personas, porque quienes lo hacen ahora son las

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 4 -

mismas que destruyeron la laguna de Tiscapa y quieren arruinar también el volcán Masaya”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Aprender de Bogotá. (Eduardo Marengo Tercero)**

“De modo que si de “colombianizar” se trata, ahora que tan inadecuado término fue puesto de moda por el Presidente para hablar de un problema tan grave como el impacto del narcotráfico en nuestra sociedad, deberíamos empezar por aprender lo bueno de Colombia, en vez de estigmatizar y etiquetar erróneamente a una nación tan rica en tradiciones y tan valiosa como la nuestra. Irónicamente, cuando se vive en el exterior se comprende cuánto le ha costado a Nicaragua el llevar colgada a la espalda una etiqueta de país corrupto, miserable e “inviabile”.

##### **Propuestas para la convención del PLC. (Guillermo R. Ramírez-Cuadra)**

“Se necesita una renovación del liberalismo y de los Estatutos del partido. Los convencionales están obligados a asistir a la convención con planteamientos claros y firmes, que recojan el sentir de los correligionarios y que deben ser asumidos formalmente por la Directiva Nacional. Hay que estar claros. Aquí no hay iluminados, ni predestinado ni delfines. El hecho de que a veces las personas no digan lo que piensan, no significa que no piensan, sino simplemente que no lo dicen. Habrá que preguntarse por qué, si es que se quiere encontrar soluciones”.

#### El Nuevo Diario



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 5 -

### **La Policía Nacional y la reafirmación de su profesionalismo. (Freddy Franco)**

“Lo importante es que la Policía Nacional continúe actuando con apego a la ley, a la verdad, con rectitud y transparencia en los actuales casos y en los que puedan suceder en el futuro, no sólo por su legitimidad y credibilidad, sino sobre todo para preservar su integridad y efectividad como institución, combatiendo con igual implacabilidad no solo la delincuencia sino también las propias desviaciones o prácticas corruptas que se puedan dar. Esas prácticas -aunque muy esporádicas hoy-podrán crecer (sobre todo por el contexto socio-económico de Nicaragua y la actuación de la delincuencia) sino se actúa correcta y firmemente como hasta el momento ha sido la voluntad y la práctica institucional policial en Nicaragua en la presente etapa histórica”.

### **Estancamiento generalizado. (Bayardo Altamirano López)**

“El debilitamiento del mercado laboral en los años recientes ha tenido un efecto muy preocupante sobre las tendencias de la pobreza. Lo único que creció fue el número de pobres en la región. De 207 millones a 214 millones. No pregunten por quién repican las campanas. Es la triste realidad”.

### **Respuestas-Propuestas a Mario D´Franco. (Francisco de Asís Fernández)**

“Es verdaderamente importante que usted haya abierto una discusión «sobre cuál debe ser una política de estado sobre la Costa» (Costa Atlántica del país). Sólo con una política de estado se pueden enfrentar temas y problemas, que constituyen nudos históricos y construir sobre bases firmes y sostenibles. Tomando en cuenta que usted prioriza el Turismo como instrumento de desarrollo, me apresuro a entregar, como aporte a la discusión, Elementos para la Formulación de una Estrategia Nacional de Turismo”.

## **Principales Titulares de Páginas Interiores**

### **La Prensa**

#### **+Parlacen ampara a Alemán. (Pág. 3 A)**

+ “El Parlacen insiste (en) que el doctor Alemán es inmune y que todas las sentencias o resoluciones que dicte la CCJ es de obligatorio cumplimiento. Ésta es la (resolución) más importante que se ha dado, porque esta está diciendo que son vinculantes”, declaró Mauricio Martínez, abogado de Alemán.

#### **+Revisan planes militares contra narcotráfico. (Pág. 3 A)**

+Ejército y Policía de Nicaragua y Fuerzas Armadas Centroamericanas buscan nuevas formas para enfrentar el narcotráfico y el terrorismo.

#### **+El escándalo de corrupción policial en Bluefields, paso a paso. (Especial. Págs. 6 A y 7 A)**

+La Comisión Investigadora de la Policía Nacional que averiguó los vínculos de agentes Antidrogas en Bluefields con traficantes de drogas, concluyó que los policías implicados incurrieron en una serie de anomalías graves.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Procurador no descarta acusar a María Fernanda. (Pág. 3)**

+Francisco Fiallos reveló ayer que la Procuraduría General de Justicia no descarta una acusación en contra de la ex primera dama María Fernanda Flores de Alemán, a quien se investiga por una serie de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 6 -

irregularidades cometidas durante el gobierno de su esposo Arnoldo Alemán.

**+ "Peces gordos" siguen en Bluefields. (Pág. 12)**

+ Alcaldes RAAS demandan investigación más profunda.

+ ¿Quiénes hay tras los 260 expendios "chelineros"?

+ Laguna de Perlas es un gran puente de trasiego.

**+ Robo de medicinas en La Paz, Carazo. (Pág. 12)**

+ Ratería asciende a 20 mil córdobas.

+ En los últimos 3 meses se han dado varios robos en 2 centros de salud de la capital, donde son sustraídos los medicamentos en pequeñas cantidades que después venden en sus casas a bajo precio

**+ Viceministra de Hacienda quiere despojarlos de sus tierras. (Pág. C 10)**

+ Campesinos de la comarca San Gabriel del Municipio de San Juan del Norte denuncian en la Asamblea Nacional.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitada: Comisionada Rosa María Dávila (Vocera de la Policía Naiconal)

Tema: Procesos de las nuevas licencias

+ La Cmda. Dávila se dedicó a contestar las inquietudes de la población acerca del proceso para gestionar las nuevas licencias, portaciones y tarjetas de circulación vehicular.

#### CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Leonardo Tórrez y Adán Bermúdez

Invitado: Capitán René Jiménez (Benemérito Cuerpo de Bomberos de Managua)

Tema: Varios

+ Comentaron sobre el trato que dieron simpatizantes liberales a la prensa que cubrió el momento en que María Fernanda introdujo una demanda en contra de Alejandro Fiallos. "Don Alejandro Fiallos ha exagerado y se le ha pasado la mano en las afirmaciones sobre María Fernanda y eso no se ve bien a nivel internacional", dijo Tórrez.

+ El Capitán Jiménez aseguró que la Ley que introdujo la Dirección General de Bomberos trata de lesionar al Benemérito Cuerpo de Bomberos.

#### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Luis Mejía González (Abogado y Escritor)

Tema: Varios

+ Mora comentó que hoy aparecieron mantas que dicen "María Fernanda Presidenta del 2007", a lo que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 7 -

Mora aseguró que esa es una acción del Gobierno de Bolaños y de Pedro Solórzano, quienes pretenden dividir al PLC. “María Fernanda me aseguró que ella no tiene nada que ver con eso, ya que es obra del vago de Pedro Solórzano”, dijo Mora.

+Agregó que los simpatizantes del PLC no son turbas como los sandinistas y le pidió a estos liberales que no agredan a los periodistas como pasó en los Juzgados, e instó a que envíen cartas o hagan pancartas frente a las instalaciones de los medios con los que no están de acuerdo por su política informativa.

+Elizabeth Carin expresó que Alejandro Fiallos, Pedro Solórzano y Eduardo Urcuyo son los bufones del Presidente Bolaños y que esas personas fueron una lacra para el PLC y que nunca deben de ser aceptados de nuevo dentro del partido.

+Mora se pronunció a favor de hacer un plebiscito para preguntarle a la gente si quieren que se vaya o no el Presidente Bolaños.

+Anunció que mañana dirá quien es Fernando Abaunza, pariente de Doña Lila Abaunza y que es quien está aplicando el terrorismo fiscal.

+Mejía González dijo que el libro que acaba de publicar titulado “Traumatizados por el poder, el Gobierno que no debió ser”, describe al gobierno del Ing. Bolaños, ya que no ha cumplido y muchos se han ido al exilio por eso.

El Programa Consuelo Impacto no se grabó debido a problemas en la señal de cable.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+El programa inició con las declaraciones de Daniel Ortega y el Cardenal Miguel Obando, después de haberse reunido en privado para tratar el tema de la elección de los magistrados de la CSJ.

+Ortega dijo que tanto él como el Cardenal coincidieron en que es necesario y conveniente seleccionar a los magistrados, tomando en cuenta su honestidad, profesionalismo y no por sus creencias religiosas o tendencias políticas.

+Ortega negó que exista un pacto para elegir a los magistrados y que se esté negociando la libertad de Arnoldo Alemán, “ya que este caso está en manos del Poder Judicial y las necesidades del pueblo no tienen nada que ver con la situación del Dr. Alemán”.

+Por su parte el Cardenal Miguel Obando dijo que coincidía en cuanto a las cualidades de los magistrados, “éstos deben ser expertos en derecho, honestos y ejercer la justicia por la patria”.

+Miranda señaló anomalías que se han registrado en la Alcaldía de Nindirí y criticó al alcalde, Poncho Castillo, porque está exigiendo a los trabajadores de la comuna que le paguen un dinero perdido de una caja fuerte, de la que sólo el mismo alcalde tenía llave.

+Aseguró que una sobrina del Presidente Bolaños, la dueña de Dulce Nica y Sal Nica, evadió impuestos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 8 -

por millón y medio de córdobas, porque este alcalde le rebajó esa cantidad a diez mil córdobas.

### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Meneses abordó el tema relacionado al robo de medicinas que se denunció hoy ante la Policía y comentó que no se debe olvidar que durante la campaña electoral del PLC se perdieron muchas medicinas de los hospitales, las que después aparecieron con el sello del PLC y fueron donadas como parte de la campaña electoral del Ing. Bolaños... “Eso tiene que seguirse investigando para aclarar qué fue lo que en realidad pasó con esa situación”, indicó Meneses.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Fiscalía aseguró que pedirá un veredicto de culpabilidad para Byron Jerez, en el caso de emisión de cheques sin justificación contable, basándose en las auditorías presentadas como pruebas documentales. Además la Procuraduría asegura que se podría eliminar el Jurado de Conciencia para este caso, por la presencia de un militante del PLC. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El juez Edgard Altamirano, quien lleva el caso de los checazos de Byron Jerez, indicó que las partes deben defender y cuidar los derechos de sus clientes y en este caso la Procuraduría y la Fiscalía, que deben defender los derechos del Gobierno, no impugnaron nada en el momento preciso que debían hacerlo y aceptaron todos los actos de la conformación del jurado. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Algunos alcaldes quieren que se concrete ya la transferencia del 4% del Presupuesto General de la República anunciado por el Presidente Enrique Bolaños, pero el Ejecutivo mantiene que será hasta el próximo año. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El magistrado Rafael Solís opinó que él está a favor de una reducción de magistrados, coincidiendo con la posición del FSLN, cuyos representantes han dicho, además, que están a favor de reelegir a tres actuales magistrados. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Secretario Presidencial, Dr. Leandro Marín Abaunza, admitió que han recibido propuestas de la Sociedad Civil para realizar un plebiscito para hacer reformas al Estado. Pero para el diputado Pedro Joaquín Ríos es mejor hacer una “Asamblea Constituyente que haga un cambio radical”. En cambio los sandinistas dicen que lo más barato es que todos renuncien a sus cargos y se convoque a nuevas elecciones para todos. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El diputado Nelson Artola señaló que con el veto parcial a la Ley que incluye insuficiencia renal como enfermedad de trabajo se pretende proteger a la familia Pellas, que fue la llevó al poder al Presidente Bolaños. “Él tiene una deuda con ellos y la está pagando de esta manera, capeándoles el bulto y buscando cómo no asuman, junto con el Estado, una responsabilidad de la magnitud que exige el problema de la enfermedad renal crónica”. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Procuraduría General de la República anunció que investigará a todos los gobiernos anteriores con el propósito de recuperar y repatriar los bienes y recursos del Estado que fueron malversados durante



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:50

PAG - 9 -

administraciones pasadas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Cardenal Miguel Obando y Daniel Ortega sostuvieron una reunión para abordar la próxima elección de los magistrados de la CSJ, entre otros temas. Después de la reunión Ortega expresó que el veto presidencial, sobre la Ley que tiene que ver con las enfermedades ranales crónicas, tendrá que ser analizado por la bancada sandinista para luego decidir si dan el voto favorable o no, también agregó que no hay cavidad para ninguna constituyente ni plebiscito. **(100% Noticias, Canal 63)**

+La Dra. Julia Mena, ex Vicepresidenta de Nicaragua, expresó que estaría de acuerdo con un plebiscito, “ya que todo lo que sea cambio para mejorar este país, es interesante”. Así mismo el diputado Alfonso Ortega Urbina manifestó que si existen recursos para hacer un plebiscito él estaría de acuerdo, “pues entre más se conozca la opinión pública, mejor se gobierna”. Por su parte el Reverendo Guillermo Osorno expresó que cambiar la Constitución del país puede llevarnos a pactos más graves. Para el diputado Carlos Gadea es mejor que se haga la Constituyente “donde se cambie todos los poderes (del Estado), se cambie a los magistrados, los diputados y al mal Presidente que tenemos” **(Extravisión, Extraplus 37)**

+El diputado Pedro Joaquín Ríos dijo que están atentos a cualquier maniobra del Gobierno para que no se repita el voto 47 a la hora de elegir a los magistrados. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

+Los cafetaleros manifestaron que se opondrán a la subasta de la cartera cafetalera que realizará el Banco Central el próximo 26 de Junio, si antes no se reúnen con el Gobierno para buscar una solución. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Ministro de Economía, Mario Arana, dijo que Nicaragua no está interesada en firmar un TLC con Panamá, ya que este país desde hace cuatro meses ha rechazado la carne molida de Nicaragua. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**